



# Diputados recriminan fallas en Seguro Social

Acusan **desabasto de medicamentos, errores en estrategia IMSS-Bienestar e ineficiencia presupuestal** en el instituto

**ANTONIO LÓPEZ**

—nacton@eluniversal.com.mx

Diputados de oposición recriminaron al director general del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, por el desabasto de medicamento en el país, la estrategia del IMSS-Bienestar y la ineficiencia presupuestal del instituto.

Durante su comparecencia ante Comisiones Unidas de Salud y Seguridad Social, el funcionario se defendió y ofreció que dejará “un seguro más seguro y más social”.

La diputada priista Mariana

Erandy Nassar Piñeiro dijo que en 2019 la actual administración “desmanteló” el sistema de compra consolidada de medicamentos bajo el argumento de la corrupción.

“A nueve meses de que termine el sexenio la compra de medicamentos del sector público sigue arrojando cifras de desabasto sin precedentes, casi 44 millones de recetas no surtidas en esta administración. El porcentaje de recetas no surtidas en 2018 era de 2% ahora llegó a 10%”, cuestionó.

Robledo Aburto argumentó que lo anterior es falso, pues el índice de desabasto es de 1%.

“Hay que reconocer el enorme desafío de surtir 607 mil recetas, y que en algún lugar de las miles de farmacias que hay en el IMSS, 1% de esas 607 mil recetas significan 6 mil no se surten, y seguramente son las que llegan a las redes sociales”, opinó.

Elizabeth Pérez, del PRD, subrayó que el IMSS es hoy un instituto sin eficiencia presupuestal y sin medicamentos: “Donde hay que esperar horas para la atención, la gente se está muriendo lentamente esperando esa atención médica”.



La diputada cuestionó la implementación del IMSS-Bienestar y cuestionó los beneficios que traerá.

El titular del IMSS se defendió: “El primer paso es que vamos a heredar al IMSS-Bienestar toda la experiencia de 80 años del IMSS. Hay que aclarar que hay una confusión entre el IMSS y el IMSS-Bienestar, el IMSS atiende a personas trabajadores y contamos con 22.4 millones más los beneficiarios, y eso no se comparte con el IMSS-Bienestar. Adicionalmente, el IMSS opera con cuotas obrero-patronales, no con Presupuesto de Egresos de la Federación”.

Marcelino Castañeda, del PRD, aseguró que el IMSS pasó de tener 200 juicios, en 2018, a mil 299 en 2021, y cuestionó también la desa-

tención a niños con cáncer.

El director del Seguro Social dijo: “Nosotros nos reunimos todas las semanas con padres de niños con cáncer desde hace dos años, los estamos atendiendo hace tiempo”.

Durante su exposición indicó que, pese a la pandemia, que llegó a los 7 meses de que tomó el cargo, “hay avances” e insistió que en esta administración se logró la mayor inversión en obra y equipo en la historia del IMSS, que al término del sexenio superará los 58 mil millones de pesos, más del doble de los 26 mil millones que se invirtieron en el gobierno de Enrique Peña Nieto. ●

ESPECIAL



Zoé Robledo Aburto, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, ofreció que al terminar su gestión en esta administración dejará “un seguro más seguro y más social”.